

**Ecole Maternelle d'Agbagoulè,
Arrondissement de Lema,
Commune de Dassa-Zoumé,
République du Bénin**

De Cotonou, nous parcourons environ 200 km sur la route artérielle nord en passant par Godomey, Abomey-Calavi, Allada et Bohicon jusqu'à Dassa-Zoumé. Dassa-Zoumé est la plus méridionale des six communes du département des Collines. Toute la région est caractérisée par des collines rocheuses. Les énormes blocs de granit inspirent l'imagination des immenses chaînes de montagnes des temps anciens.

Une fois à Dassa-Zoumé et après avoir passé l'église catholique, nous prenons la route qui mène à l'hôtel Jeco. Au bout de la rue, nous tournons à droite. Cette rue mène au marché de Dassa-Zoumé. A droite les rochers s'élèvent vers les collines. Avec étonnement on voit des maisons qu'y sont construites sur les niches rocheuses. - Au marché, nous tournons à gauche et traversons les voies ferrées. De là, nous continuons sur cette route de terre rouge jusqu'à Erokoya, où nous avons érigé un bâtiment pour l'école maternelle de ce village en 2021. Lorsque les gens voient notre Nissan, ils accourent et nous saluent avec joie. Un sentiment de bien-être monte en nous. Après une courte pause, nous continuons, traversons un ruisseau, tournons à droite au carrefour en T et après un peu de temps nous sommes dans le village d'Agbagoulè.

Sur le côté droit de la rue se trouve l'école primaire publique d'Agbagoulè avec ses deux groupes scolaires. Les élèves suivent les cours dans quatre bâtiments solides, chacun avec trois salles de classe. Le gouvernement béninois s'engage pour la création des écoles maternelles afin que les enfants, notamment les enfants des villages, puissent se familiariser avec la langue française avant d'entrer en première année scolaire. Sans les écoles maternelles, l'entrée à l'école est un drame car les enfants à la maison ne parlent que leur propre langue locale. Depuis 2012, l'école maternelle Agbagoulè est enregistrée sous le numéro 2864/MEF/MEMP/DC/SGM/DPP/SP du 11 octobre 2012. Pour des raisons politiques, un bâtiment a été érigé pour cette école maternelle dans un endroit éloigné, que les communautés villageoises n'ont jamais accepté comme emplacement car trop éloigné de leurs maisons. Ils ont demandé que l'école maternelle soit déplacée dans l'enceinte de l'école primaire, ce qui a été approuvé. Cela a l'avantage que les enfants plus âgés peuvent emmener leurs frères et sœurs plus jeunes à l'école et les ramener à la maison. Le midi, les plus petits peuvent être pris en charge à la cantine. Mais maintenant, un nouveau bâtiment est nécessaire. Les agriculteurs veulent utiliser l'ancien bâtiment comme entrepôt pour leurs récoltes et comme salle de réunion.

Le chef d'arrondissement et les parents nous demandent de construire un bâtiment pour leurs enfants avec des salles de classe et des toilettes conviviales comme à Erokoya. Alors on planifie :

1. la construction d'un bâtiment de deux (02) salles de classe plus un bureau pour la directrice et un magasin pour stocker le matériel pédagogique. Les salles de classe sont décorées de grandes peintures murales, chacune avec une maisonnette et un placard. Le bureau de la directrice aura un placard et le magasin deux étagères.
Coût: 39.000 €
2. la construction d'un bloc sanitaire de quatre (04) cabines
Coût: 6.000 €

3. la mise en disposition d'équipements de jeux dans la cour de l'école maternelle (toboggan, tournéquai et balançoire)
Coût: 2.000 €
4. Personnel: Acheteur $229 \text{ €} \times 6 = 1.374 \text{ €}$, technicien $305 \text{ €} \times 6 = 1.830 \text{ €}$
Coût: 3.204 €
5. Contrôles: 4.000 €
6. Nous proposons également de construire un bloc sanitaire de 8 cabines pour l'école primaire puisque les enfants des deux groupes du primaire n'ont à leur disposition que 4 cabines de toilettes.
Coût: 8.000 €

Le coût global du projet s'élève à 62.204 €.

25% du coût global sont 15.551 €